

報告

2016年8月5日

小倉英世

鎌倉淡青会公開セミナー 第1回 アンケート集約

(2016年7月24日公開セミナー：回答数53)

2016年度第1回公開セミナー@円覚寺は、講師が円覚寺管長横田南嶺老大師であることもあり、大方丈を埋め尽くす151名の参加者を迎え盛大に開かれました。

今回は特に参加者より有意義なご感想・ご意見を多数いただきましたので、大西勲会員が集約したアンケート結果を最初に載せます。

1. このセミナーについて

・どのように知ったか (複数回答あり)

広報誌	10
広報チラシ	9
友人・知人	18
前回到引き続き	10
その他	
居士林たより	2
メール	4
鎌倉淡青会ホームページ	2
円覚寺坐禅会	1

・参加回数

初めて	20
2～5回	21
6～10回	6
10回以上	6

2. ご意見

・今北老師の生き方に触れることが出来て良かった。漢文を読むことが出来たら良いなと思った。

今北老師と円覚寺の歴史等大変学ばせて頂きました。

- ・大変分かりやすく、言葉の流れ、声の大きさ 心にしみいりました。

難しいことをこれ程説得される管長さんのお話しに感謝します。

- ・大変勉強になりました。
- ・有難うございました。
- ・横田老師のお話を一度伺いたく参加しました。大変自分にきびしいお人柄が見えて感銘をうけました。
- ・久しぶりに心が洗われました。
- ・禅の奥深さについて学ぶことが出来てとても有意義でした。
- ・普段から円覚寺の日曜説教会で老師のお話をよく聞いておりましたが、これだけ長い時間聞くことは無かったので、良い機会を作って頂き有難うございました。
- ・本日初回の横田老師による特別講演は大変意義深いものがありますから、今後とも続けて頂きたい。歴代の管長のお話だけでなく横田老師の修業時代の話や筑波大学在学中の化学習得を通して得られた世の中の人々の有り様の見方や「人の体は星屑で出来ている」という事実に基づいた宇宙論などをお聞かせ願いたいと思います。
- ・いろいろ参考になります。大変感動しました。素晴らしいお話でした。
- ・講演の内容も話し方もこの上なく良かったと思います。
- ・勉強になった。
- ・良かったです。有難うございました。
- ・管長の熱のこもったお話がよかったです。
- ・円覚寺という素晴らしい環境のなかで、横田管長のお話を伺える機会を大変ありがたく存じます。深い内容を分かりやすく、しかし身の引き締まるようなオーラを伴った伝え方をなさるので聴く方も身に力が入りました。
- ・涼しい風のような一時でした。有り難い話し有難うございました。
- ・大変良かったが仏教の言葉が難しい点もありました。しかし心に響く場面もありました。
- ・初めてなので良いお話を伺えて良かった。理解はまだですが、単純ですが若いのに意思を貫くのは並大抵ではない。
- ・大変有意義でした。縁なく知らない世界が多いので良い機会を頂きました。帰りに横田老師の本を買い求め深く学びたいと思います。勉強になりました。有難うございました。
- ・有難うございました。
- ・横田老師の講話は何時聞いても心に残る講話です。仏教のみならず哲学の領域と思われることを平易に語って頂けるので浅学無知な私にも分かりやすい。
- ・老師の分かりやすいお話を聞き良い勉強になりました。本日の企画有難うございました。

- ・ 洪川老師のお話し心にしました。臨濟仏教こそ世界平和！！
- ・ 小生にとって少し難しかったです。有難うございました。
- ・ 感銘深く拝聴いたしました。
- ・ 心静かなる講演でした。
- ・ 分かりやすい講演有難うございました。
- ・ 清涼のなかでの聴講が出来るのが魅力的です。遠路のため聴講回数が限られますが楽しみにしております。感謝しています。(鴨川在住の田村さん)
- ・ 大変感銘を受けました。このような機会は貴重です。
- ・ 大変良かった。
- ・ 勉強になりました。
- ・ 時宗の流れを知る機会となる講話でした。
- ・ 力強いお話しでした。宗教の修業の厳しい厳格な教えを学びました。
- ・ 大変有意義でした。
- ・ 今北老師にとっても興味がありましたので、大変勉強になりました。有難うございました。
- ・ 横田管長の講演は毎回大いに勉強になります。今後も是非お願いしたいです。
- ・ 講演のテーマは広範にわたり、適切と考える。
- ・ 昨今の国際情勢の混乱に小市民としても心配させられる中で本日の管長様のご講話に只々感銘を受けました。別世界のお話とはいえ人類の心の持ち様の影響の大きさを改めて痛感させられました。
- ・ いつもながら深い勉強に基づく丁寧なお話で分かりやすかった。
- ・ 非常に勉強になりました。
- ・ 感謝！！
- ・ すばらしい講話でした。
- ・ 資料を見せて頂いただけでは良くわからなかったが、説明を聞いて少し理解出来たみたい。学校での勉強を思い出し、勉強とは年をとっても面白いものだ。次回は禅についてお話しただければ幸いです。
- ・ 横田管長のお話はすばらしい。今北老師を知ってよかった。鈴木大拙老師についても触れられて良かった。
- ・ 今北老師のこと、鎌倉の禅寺の歴史について良く知りませんでしたが、大変分かりやすい講演でよく理解できました。有難うございました。またお願いします。
- ・ 力強い老師の講演に感動しました。もっと聞きたいです。

3. 要望事項

- ・ 今日の拍手について、退出時は不要だが、話の終了時はした方が良いと思う。
- ・ 講演テーマ：資本主義の行方。

- ・テーマ：死にゆく人にどんな対応をしたらよいか。
- ・特に問題ないと思います。出来れば平日でない日に開いて頂きたいと思います。
- ・全部で5回予定されている各講座テーマを読んで夫々殆ど係わりが無いのに気付く少々驚かされました。時代時代で話題や問題になるテーマを決めてこれからも新鮮なセミナーが行われることを期待します。有難うございました。
- ・来年も横田管長の講演をお願いしたい。
- ・今後もチャンスがあれば聞かせて頂きます。
- ・今日の講演のなかで横田管長がおっしゃった「今北老師の語録」について学びたいと存じます。「禅門宝訓」。
- ・このような素晴らしいセミナーの機会を有難うございました。このような機会が少しでも長く続くことをお祈りいたします。
- ・特にありません。
- ・今回メールで申し込んだ次第ですが、メールで定期的にお知らせ頂ければ経費的にも安くて宜しいと思います。議題については哲学の崩壊と言われていますが、今こそ哲学関連の話をお願いできればと思います。講師については特にございません。
- ・全回分一括で申し込み出来ないか。
- ・役員の皆さんの気配りに感謝。
- ・すべて良いです。
- ・一括申し込みも受け付けて頂くとありがたい。
- ・時には哲学系、世界史系、純文学系の講演を拝聴したいものです。(個人の人生経験によるもの！！)
- ・特になし。
- ・会員皆様の講演テーマも幅広く興味を引く内容で楽しみにして拝聴させて頂いております。加えて円覚寺管長様の奥深いご講話では凡人として全て理解は出来ませんが別世界の心境にさせられて有り難く拝聴させて頂いております。今後も機会がありますように切望しております。
- ・現状でOKです。
- ・駅前、山門で案内の方がいて、会場へスムーズに来ることが出来た。
- ・本年は中止かと思っておりましたが、メールにて開催のご連絡を頂き早速申し込みました。事務局のご苦勞に感謝申し上げます。多くの講演に家内を伴って参加したいと思っております。有難うございました。
- ・毎回会場が素晴らしい。
- ・毎年講師に横田管長をお願いできれば嬉しい。
- ・禅のテーマで聴きたいです。

以上